
PÁSCOA: A RESSURREIÇÃO E O SEU PODER 

SOBRE OS DISCÍPULOS.  

(Jo 20:1-19) 

 

“No primeiro dia da semana, Maria Madalena foi ao 

sepulcro de madrugada, sendo ainda escuro, e viu que 

a pedra estava revolvida. Então, correu e foi ter com 

Simão Pedro e com o outro discípulo, a quem Jesus 

amava, e disse-lhes: Tiraram do sepulcro o Senhor, e 

não sabemos onde o puseram. Saiu, pois, Pedro e o 

outro discípulo e foram ao sepulcro. Ambos corriam 

juntos, mas o outro discípulo correu mais depressa do 

que Pedro e chegou primeiro ao sepulcro; e, 

abaixando-se, viu os lençóis de linho; todavia, não 

entrou. Então, Simão Pedro, seguindo-o, chegou e 

entrou no sepulcro. Ele também viu os lençóis, e o 

lenço que estivera sobre a cabeça de Jesus, e que não 



estava com os lençóis, mas deixado num lugar à parte. 

Então, entrou também o outro discípulo, que chegara 

primeiro ao sepulcro, e viu, e creu. Pois ainda não 

tinham compreendido a Escritura, que era necessário 

ressuscitar ele dentre os mortos. E voltaram os 

discípulos outra vez para casa. 

 

Maria, entretanto, permanecia junto à entrada do 

túmulo, chorando. Enquanto chorava, abaixou-se, e 

olhou para dentro do túmulo, e viu dois anjos vestidos 

de branco, sentados onde o corpo de Jesus fora posto, 

um à cabeceira e outro aos pés. Então, eles lhe 

perguntaram: Mulher, por que choras? Ela lhes 

respondeu: Porque levaram o meu Senhor, e não sei 

onde o puseram. Tendo dito isto, voltou-se para trás e 

viu Jesus em pé, mas não reconheceu que era Jesus. 

Perguntou-lhe Jesus: Mulher, por que choras? A quem 



procuras? Ela, supondo ser ele o jardineiro, respondeu: 

Senhor, se tu o tiraste, dize-me onde o puseste, e eu o 

levarei. Disse-lhe Jesus: Maria! Ela, voltando-se, lhe 

disse, em hebraico: Raboni (que quer dizer Mestre)! 

Recomendou-lhe Jesus: Não me detenhas; porque 

ainda não subi para meu Pai, mas vai ter com os meus 

irmãos e dize-lhes: Subo para meu Pai e vosso Pai, 

para meu Deus e vosso Deus. Então, saiu Maria 

Madalena anunciando aos discípulos: Vi o Senhor! E 

contava que ele lhe dissera estas coisas.” 

 

 

 

INTRODUÇÃO:  

 

Maria Madalena é um dos personagens mais discutidos 

do Novo Testamento.  



  

Muito se produziu Teologicamente para tratar a respeito 

de quem realmente seria esse personagem ilustre que 

seguramente tem um papel preponderante na história 

do Cristianismo.  

  

A leitura que fizemos mostra claramente que Maria 

Madalena é a primeira testemunha da ressurreição do 

Senhor Jesus…  

  

Ela é a primeira a perceber o túmulo vazio… 

Ela é a primeira a ver Jesus ressuscitado…  

Ela é a primeira a falar com o Senhor na madrugada da 

ressurreição.  

  

Seguramente, Maria teve sim um papel preponderante 

no cenário da ressurreição de Jesus.  



  

No Monte das Oliveiras existe uma construção muito 

linda dedicada a Maria Madalena. 

  

Uma Igreja Ortodoxa Russa construída em 1886 pelo 

Czar do Antigo Império russo Alexandre II em 

homenagem a sua mãe Maria Alexandrovna.  

  

A Igreja chama muita atenção por ter sete cúpulas 

douradas em formato de cebola. 

  

Na Igreja estão sepultados dois mártires da Fé.  

  

Em 1930, a princesa Alice, mãe do príncipe Felipe, 

Duque de Edimburgo ao visitar a Igreja de Maria 

Madalena pediu para ser enterrada lá perto de sua tia a 

Grã duquesa Isabel Feodorovna da Rússia que era uma 



das mártires sepultadas alí.  

  

Em 1969, Alice morreu no palácio de Buckingham e 

quase 20 anos depois (1988) seus restos mortais foram 

finalmente levados para a cripta da Igreja de Maria 

Madalena.  

  

  

Mas quem finalmente foi Maria Madalena?  

  

  

Depois que Dan Brow escreveu sua ficção mais 

famosa: O Código Da Vinci, muita gente começou a 

dizer que na verdade Maria Madalena era a esposa de 

Jesus.  

  

Porque o livro traz essa informação, além de dizer que 



no evangelho de Felipe tem um certo trecho onde 

aparecia um beijo entre Jesus e Maria Madalena.  

  

Bem, tudo isso é uma falácia! 

  

Não existe um Evangelho escrito por Felipe, na 

verdade, até existe um livro com esse título, mas é 

considerado por toda comunidade acadêmica como 

uma produção peseudo-epigráfica. 

  

Então quem foi Maria Madalena? 

 

Por muito tempo, por falta de conhecimento, Maria 

Madalena  foi injustamente apresentada como uma 

prostituta que se converteu, mas a Bíblia não diz isso 

em lugar algum.  

 



Ela é erradamente associada a prostituta de Lc 7:36-50, 

mas não existe nenhuma relação entre essa prostituta e 

Maria Madalena. 

  

 

Infelizmente muita gente faz confusão com essa 

prostituta e Maria Madalena… Talvez porque Maria 

Madalena é mencionada pela primeira vez no 

Evangelho, logo após o relato que trata dessa 

prostituta.  

   

Eu sei que para os católicos, o papa é infalível… Mas 

no século 6 o Papa Gregório I essa mesma associação 

em um sermão (um flagra de falta de preparo ou de 

conhecimento do texto e da história ali tratada)… Maria 

Madalena passou a ser considerada prostituta desde 

então!  



   

Na realidade Maria Madalena se chama apenas 

Maria… Madalena é uma desinência de lugar, já que 

ela é de uma cidade da Galiléia chamada Magdala, por 

tanto Maria Magdalena seria uma forma de se referir a 

ela como nos referimos a Jesus Chamando-O de Jesus 

O Nazareno. 

   

A única realidade então que temos a respeito dessa 

mulher é que Jesus a libertou de sete espíritos malignos 

(cf: Lc 8:2).  

“e também algumas mulheres que haviam sido curadas 

de espíritos malignos e de enfermidades: Maria, 

chamada Madalena, da qual saíram sete demônios;” 

  

Mas esse trecho não mostra apenas isso… Mostra 

também que Maria madalena acreditou em Jesus… 



  

Mostra que ela abraçou a Fé em Jesus…  

  

E a continuação do Texto, mostra que ela sustentava 

financeiramente o ministério de Jesus… (Lc 8:1-3). 

 

“e também algumas mulheres que haviam sido curadas 

de espíritos malignos e de enfermidades: Maria, 

chamada Madalena, da qual saíram sete demônios; e 

Joana, mulher de Cuza, procurador de Herodes, 

Suzana e muitas outras, as quais lhe prestavam 

assistência com os seus bens.” 

  

Mostra que ela estava na verdade envolvida com o 

ministério de Jesus, não apenas de conversa, mas de 

fato!   

  



Muita gente está envolvido com Jesus mas só na 

conversa…  

Muita gente se apresenta como sendo discípulo de 

Jesus, mas só de fachada… 

Muitos se apresentam como sendo de Jesus, mas isso 

é só até a página 2… 

Muita gente gosta de Jesus, mas é um gostar sem 

compromisso, sem propósito de vida…  

  

Maria era diferente…  

 

Ela estava envolvida pessoalmente, financeiramente, 

espiritualmente e de todas as formas com o ministério 

de Jesus!  

  

E como todas as pessoas envolvidas pessoalmente 

com Jesus, a morte DELE foi uma perda irreparável!  



  

A morte cruel DELE, foi uma dor inconsolável!  

A morte feia que ELE sofreu foi forte demais pra ela! 

A morte violenta que ELE enfrentou foi uma perda 

grande demais pra essa ovelhinha lidar!  

 

 

Decepções tem o poder de reprogramar almas!  

  

Pessoas que perderam algo ou alguém, se não 

souberem lidar com essa perda, podem ser outro tipo 

de gente depois da perda! Cuidado.  

 

Hoje se fala muito em ressignificar: Então se a pessoa 

que passou ou está passando por uma perda não 

conseguir ressignificar, processar e entender, então 

perdas podem der processos emocionalmente 



irreversíveis! 

  

Maria está entrando nessa escada em espiral da 

perda… 

E isso pode reprogramar para pior a sua vida diante da 

morte de Jesus! 

  

Com a morte de Jesus, ela perdeu muito! 

 

Ela perdeu dinheiro… Muito dinheiro… 

Ela perdeu prestígio… 

Ela perdeu expectativa… 

Ela perdeu o sentido de viver… 

Ela perdeu a esperança…  

Porque ela acreditava que era verdade!  

  

Mas agora ELE está morto…  



E foi morto como um bandido…  

Como o pior deles! 

 

 

Preste atenção: Nem ela e nem os discípulos tinham a 

quem recorrer: 

 

Eles não podiam pedir ajuda aos religiosos: Eles eram 

os responsáveis! 

Não podiam chamar a polícia… Foram os policiais que 

o prenderam! 

Não podiam recorrer ao Sinédrio… O Sinédrio O havia 

condenado!  

Juízes?… Não!  

Políticos?… Não! 

O povo?… Foram eles que escolheram Jesus em lugar 

de Barrabás!  



Herodes?… Consentiu na morte de Jesus!  

Pilatos?… Foi Pilatos que o sentenciou a morte! 

Um Centurião?… Tudo conspirava contra Jesus 

naquela sexta feira!  

 

Veja bem… Maria não tinha a quem recorrer!  

 

Ela teve que assistir a morte cruel de Jesus sem poder 

se mover!  

 

E tudo isso se agrava pelo fato de eles não 

compreenderem a doutrina da ressurreição: “Porque 

ainda não sabiam a Escritura, que era necessário 

que ressuscitasse dentre os mortos.” (Jo 20:9). 

 

Sem conhecer a doutrina da ressurreição do Messias… 

Ela está arrasada! 



Decepções tem o poder de reprogramar almas!  

 

   

1- SE A TRAGÉDIA ALTERAR SUA VISÃO, SERÁ O 

FIM DA SUA MISSÃO!  

A- Parece que isso está acontecendo com Maria: A 

tragédia, a dor, a perda parecem ter alterado a visão de 

Maria: Depois da sexta feira, Maria Madalena vê 

Jesus… Fala com Ele.Mas não O reconhece depois 

da tragédia!! 

  

SITUAÇÕES assim são recorrentes…  

 

Pessoas antes íntimas de Jesus podem não 

reconhecê-Lo mais  depois de uma alguma 

tragédia! 



 É interessante como essa situação é recorrente: 

Pessoas antes íntimas de Jesus passam a não 

reconhecê-Lo mais, quando acontece alguma 

tragédia! 

 

 

  

B- Aconteceu com Maria... Porque na sexta feira, ela 

(segundo a sua própria perspectiva) havia perdido o 

Senhor.  

 

E eu acho que isso acontece em níveis diferentes: 

 

1° NÍVEL (Ela com ela). 

Acreditar em que agora?  

Ela perdeu sua fé. 

Perdeu sua expectativa.  



Perdeu sua certeza.  

 

2° NÍVEL (Ela com Deus). 

Como eu posso confiar em Deus agora?  

Jesus chamava Deus de Pai…  

 

Mas que Pai é esse, que chama, capacita e depois 

mata seu filho em um vexame público??  

 

Mas que Senhor é esse, que aponta seu Filho como 

escolhido e depois o abandona para morrer pelos 

policiais como um bandido?? 

 

Mas que Deus é esse para quem Jesus orava, e que 

não o socorreu quando Ele mais precisou?? 

 

Que Pai é esse que honrou o filho na multiplicação de 



pães, mas o deixou sozinho enquanto os soldados Lhe 

arrancavam as roupas entre socos, tapas, cuspe e 

pancadas…??  

 

Abraão teve de lidar com essa frustração: Mas que 

Deus é esse que promete, dá e depois pede de volta?  

E tudo isso está fervilhando na cabeça dessa mulher 

que servia a Jesus com verdade, integridade e 

esperança!  

 

3° NÍVEL (Ela com seus contatos) 

Falar o que agora?  

Ela foi liberta de demônios… Seguiu Jesus por anos.  

Pregou,  

Ajudou,  

Investiu seu tempo, 

Colocou seu dinheiro, 



Ofertou sua cara, seu nome na sociedade… 

Agora Ele está morto! Onde ‘enfiar’ a cara agora?  

 

 

Tudo tinha acontecido tão rápido, e agora, dois ou três 

dias depois, ela está tão sem perspectiva que não O 

reconhece mais. 

 Ele fala com ela… Mas ela não enxerga Ele! 

 

Ok. A tragédia foi grande!  

Mas a dor não pode mudar a realidade ao nosso redor!  

 

Ok. A perda foi inestimável! 

Mas a perda não pode destruir tudo que foi construído 

em anos!  

 

Ok. A tragédia foi chocante!  



Mas a tragédia não pode transformar você a ponto de 

não reconhecer Jesus mais.  

 

Tragédias, dores, perdas, lutas e lutos se não forem 

encarados, podem facilmente transformar você em 

outro tipo de gente que você não é, e nem quer ser!  

   

 

C- Eu não imagino onde você pode estar aplicando o 

sentido desse sermão agora…  

Por isso, eu não ouso dizer que sua dor não seja real, 

justa ou intensa... Mas a sua dor não pode roubar de 

você a realidade ao seu redor!  

 

E era isso que estava acontecendo com Maria!  Mas a 

sua dor não pode roubar de você a realidade ao seu 

redor!  



A sua perda não pode “nublar” as coisas ao seu 

redor!  

Ela estava cega…  

Mas não era uma cegueira comum…  

 

Era uma cegueira qualificada: Ela não enxergava 

Jesus… 

Via mas não reconhecia Jesus! 

 

Ela não enxergava mais direito...  

E isso não era um problema de visão, era um problema 

em sua alma!  

 

 

 

  

    



2- NÃO FECHE A PORTA PARA O SOBRENATURAL. 

 

A- Abra sua Bíblia em Jo 20:11 e enxergue a mulher!  

Lá está Maria…  

Vencida…  

Triste…  

 

Perdida dentro dos acontecimentos…  

Não da vontade de comer, beber, dormir, sorrir…  

 

Lá está Maria, absorta diante da perda… 

Ela está estarrecida diante da desgraça…  

 

Na perda a gente perde o prazer nas coisas da vida.  

A gente perde a sensibilidade: Passeios, cores, 

brincadeiras, filhos, presentes, viagens… Tudo fica 



cinza quando damos audiência apenas para a perda! 

 

Agora olhe com calma esses versículos, e veja o 

que Maria está fazendo:  

Ela foi até o sepulcro porque ela queria trabalhar 

por Jesus ainda!  

 

Veja o que diz Marcos 16: 

“Passado o sábado, Maria Madalena, Maria, mãe de 

Tiago, e Salomé, compraram aromas para irem 

embalsamá-lo.” (Mc 16:1).  

 

 

 

B- Ela está lá servindo ainda… Pense nisso!!! 

Porque é o que ela sabia fazer de melhor: Servir a 

Jesus!  



 

 

Ela está próxima de Jesus Ressuscitado, mas ela não 

sabe desse detalhe… 

Ela é o ser humano mais próximo de Jesus Cristo 

Vitorioso… Mas não sabe! 

 

E seja como for… Ela está lá para servir a Jesus 

mesmo estando morto!  

 

Pensa nisso… 

PORQUE TEM MUITA GENTE ASSIM NA FÉ!  

 

Ela está lá, com seu balde, seus panos, seus aromas, 

seus produtos…  

Para servir o Jesus que morreu na cruz!  

 



Ela está lá triste, mas está pronta para servir mais 

uma vez!  

 

 

Quem serve Jesus morto não tem esperança de 

nada!  

Ali… Não existem expectativas… 

Não há nenhuma fagulha de esperança…  

Ela não está aberta para nada sobrenatural… 

Ela não está crendo, buscando ou esperando, um 

sinal, ou coisa assim!  

 

Ela viu o que aconteceu sexta feira… Ela O viu morrer!  

E depois do que ela viu e sentiu, porta para o 

sobrenatural está fechada agora.  

 

Quando você vê o Seu Salvador poderoso gemendo de 



dor diante de soldados… A porta para o sobrenatural se 

fecha!  

 

Quantas “Madalenas” estão aqui ouvindo esse 

sermão?!  

Quando “Madalenos” estão ouvindo essa pregação?  

 

 

  

 

C- Ela está lá para trabalhar -  Ela está lá porque 

precisa servir!   

 

Como Jesus morreu na véspera do sábado Grande 

(feriado prolongado), e por isso não foi possível fazer 

uma boa acepcia do Corpo que estava cheio de 

hematomas e com muito sangue, era preciso algumas 



horas, por isso não deu tempo de fazer isso na sexta.  

 

Então ela preparou as coisas para que assim que 

terminasse o sábado, ela já estivesse ali, pronta, à 

postos para trabalhar por Jesus PELA ÚLTIMA VEZ!  

 

Ela sabia que aquela era a última oportunidade que 

tinha para trabalhar servindo o Mestre de Nazaré!  

 

No coração dela, aquela seria a última vez que ela 

prestava um serviço. 

Estava certo que era a última vez que teria contato 

direto com Jesus.  

Ela está lá, com balde, panos e produtos para oferecer 

seus serviços pela última vez! 

 

 



  

 D- Quantas “Marias Madalenas” temos aqui?   

Quantas pessoas estão servindo sem nenhuma 

convicção? 

Quantos irmãos estão trabalhando aqui, por que esse é 

o seu papel? 

 

Quantos estão como maria carregando baldes, 

cumprindo as tarefas, obedecendo os compromissos 

assumidos, mas com dor na alma?  

 

Quantas pessoas estão trabalhando na dor?  

Quantas pessoas estão enfrentando escalas mas com o 

coração dolorido? 

 

Quantos obreiros que amam a Jesus e servem a Jesus, 

estão presentes para servir mas com perdas 



irreparáveis em suas histórias? 

 

- Falência, você sonhou, postou, acreditou e não deu 

certo!  

E você está aqui servindo! 

 

- Dificuldade com filhos, você criou, ensinou, mas 

parece que eles não aprendem, e você fica se 

culpando! 

E olha você aqui servindo! 

 

Perdas na família…  

E você continua servindo! 

 

Diagnóstico contrário…  

E você assistindo esse sermão! 

 



Solidão…  

E você continua com seu balde, pronto para servir no 

que for preciso! 

 

Frustração, você acreditou, investiu tempo conviveu, e 

percebeu que não era nada daquilo que você esperava!   

E mesmo com essa dor, você está aqui, para servir!  

 

Tristeza… Mas você está aqui!  

Decepção… E ainda assim você veio…  

Não porque é forte, mas porque não consegue ficar 

longe!  

 

 

 

 



 3- LUTE PARA RECONHECER A VOZ DE JESUS 

NA DOR.  

 

 

 A- Maria veio… Mas quando Ele fala com ela…  

Ela não O reconhece!  

Quantas pessoas que mesmo servindo não estão mais 

reconhecendo Jesus?  

 

Existe muita gente servindo a Jesus sem 

reconhecer Sua voz! 

 

O problema não é com a a denominação…  

Não é com o pastor…  

Não é com a falta de compromisso das pessoas…  

 

Na verdade essas são as desculpas que nós 



apresentamos a nós mesmos! 

E como eu sei disso??  

 

Eu sei por dois motivos?  

 

1- Porque existem pessoas cheias do Espírito Santo no 

mesmo lugar onde você está vazio.  

2- Porque as desculpas que nós damos são as 

realidades de sempre!  

 

Eu sei que esses não são os problemas, porque tem 

gente cheia do Espírito Santo no mesmo lugar onde 

você vive um cristianismo fracassado!  

 

 

E quem vive assim não reconhece a voz de Jesus 

quando a ouve!  



  

 

B- Preste atenção… Porque pessoas assim tem a 

tendência de acusar TUDO À SUA VOLTA para 

justificar sua sensação!  

 

Uma pessoa com febre não entende porque o resto 

não está usando blusas… E diz que o mundo hoje é 

um mundo que não usa mais blusa!  

 

Isso acontece na Fé…  

Você não sente…  

Não reconhece a voz…  

E a tendência é dizer que o mundo hoje não ouve a voz 

de Jesus!   

“ - Mas pastor, essa é a percepção que eu tenho 

literalmente… Eu não vejo pessoas se envolvendo com 



Jesus” 

  

Porque você não estava olhando para essas coisas!!!  

Por isso você não percebe!  

 

Mas Ele continua falando…  

Ele continua fazendo…  

Ele continua sendo sentido! 

Joelhos continuam se dobrando…  

 

 

C- Agora você está fazendo porque tem que fazer…  

Está servindo porque tem que servir…  

Está cantando porque tem que cantar… 

Está trabalhando porque tem que trabalhar… 

Está pregando porque tem que pregar… 

Está limpando porque tem que limpar…  



  

Desse jeito, você não vai OUVIR ELE!   

Desse jeito você não vai VER ELE! 

 

Desse jeito você não vai SENTIR ELE!  

  

 “ - E o que eu faço então?”  

  

  

D- Deus está falando com você agora?  

 

Então veja como Ele ainda fala com você!  

  

Isso que está acontecendo com você, também 

aconteceu com maria…  

 Ela não discernia que aquele jardineiro era Jesus 

falando com ela.  



 

É sempre o jardineiro… 

É sempre tudo menos Deus!  

É sempre o jardineiro…  

É só mais um pastor… Mais um sermão… Mais um!  

 

E era assim que Maria estava, até que Ele a chama 

PELO NOME!  

  

  

E- Até agora, ela está lá para limpar…  

Ela está lá para cuidar…  

Ela está lá para trabalhar…  

Para prestar serviço! 

 

Mas ela está triste… Perdida em tudo isso…  

  



Mas O Jardineiro, olha pra ela, e diz: “ - MARIA!”  

  

ELE FALA DE UM JEITO QUE SÓ ELE TEM! 

  

  

F- Ela então responde dizendo: RABÔNI! (Meu mestre!) 

  

ELE não é apenas mestre, ELE É MEU!  

  

ELE não é apenas Salvador… ELE É MEU! 

  

ELE não é apenas Pastor… ELE É MEU!  

  
 

PAI - SENHOR - DEUS - REI -  

 

“Então, saiu Maria Madalena anunciando aos 



discípulos: Vi o Senhor!  

E contava que Ele lhe dissera estas coisas.” Jo 20:18 

 

 

 

 

 

 

 


